
大宮区役所新庁舎整備に関する市民説明会（懇談会）の主な意見

市民説明会：平成２５年３月２３日（市民会館おおみや小ホール）

市民説明会：平成２５年３月２６日（大宮区役所６階会議室）

質問内容の（ ）内は意見が出された日

内容分類 意見内容 事務局回答 

土地利用計画 

 駐車場 ① 駐車場の台数には、将来構想している歴史・

文化複合施設の分も入っているのか 

（３/２３） 

① 現段階では駐車場の想定台数を１７０

台から１９０台と計算しております。将

来構想の歴史・文化複合施設の分は含ま

れていません。 

② 図書館が導入されるので土日も駐車場は使

えるのか（３/２３） 

② 図書館機能を導入することから土日も

使えるよう計画を進めていきます。 

 駐輪場 ①  駐輪場はどれくらいの収容台数を想定して

いるのか。(３/２３・２６) 

① 駐輪場については、区役所利用以外の駐

輪が多い状況です。利用状況を見極めて

必要台数を計算していく必要があると

考えています。想定台数は改めて報告し

ていきます。 

 杜のひろば ① 杜のひろばは新庁舎と合わせて整備される

のか（３/２３） 

① 杜のひろばは山丸公園と一体的に整備

を行っていく予定とし、今回は新庁舎の

敷地を先行して整備していきます。ま

た、防災機能の観点から暫定的な整備も

併せて進めていきます。 

② 杜のひろばの入口にＳＬが置いてあるが、錆

びついてみすぼらしい。どのように考えてい

るか。（３/２３） 

② ＳＬの場所は今の場所で良いのか改め

て検討する必要があると考えています。

今後、所管課およびＪＲと協議をしてい

きます。 

建築計画

 施設イメー

ジ 

① 新庁舎整備の考え方において、文化の視点が

薄いと感じる。大宮は明治の多くの文豪が愛

した町であり、また盆栽も特徴的である。文

化人の方たちとコラボーレーションをして

大宮の文化度が高まるつくりにしてほしい。

（３/２３） 

① 建築のシンボル性やデザイン性を考え

るうえで、地域文化の視点は大変重要な

要素になってくると考えます。大宮らし

さに配慮したシンボル性やデザイン性

を打ち出した建築計画となるよう考え

ていきます。 

 デザイン性 ① 大宮区のシンボルとなり、この庁舎が私たち

の区役所だという思いがもてるセンスのい

いものをつくってほしい。（３/２３） 

デザインの考え方は様々あると思いま

す。新庁舎の整備については、隣接する

氷川参道、大宮らしさ、シンボル性、賑

わいの創出等を踏まえてデザインを考

えていきます。今後の基本設計の中でシ

ンボル性とともにどのような顔にして

いくのか具体的な検討を進めていきま

す。基本的には氷川参道の落ち着いた雰

囲気や緑の連続性、杜のひろばとの一体

感等に配慮した計画としていきたいと

考えます。また、全国の類似した建築デ

ザインの先進事例も参考にしていきた

いと考えます。 

② 庁舎の外観の持つ役割は大きいと思う。大宮

駅東口はダーティで騒々しいというイメー

ジがある。大宮再生のシンボル、東口の新し

いイメージとなるようなデザインにしてほ

しい。(３/２６) 

③ 大宮駅は東日本の玄関口としてのポテンシ

ャルがある。大宮駅周辺、大門町２丁目の再

開発と景観やデザインを連携してイメージ

をつくってほしい。（３/２６） 



内容分類 意見内容 事務局回答 

 施設活用 ①  アートギャラリーを設置してほしい。また、

中部公民館は古い施設である。公民館機能、

図書館機能を将来の歴史・文化複合施設に合

築するのが一番理想的である。（３/２３） 

① アートの展示スペースは確保したいと

考えています。また、常設的な展示につ

いては今後、歴史・文化の複合施設整備

の中で機能分担を図った計画として検

討していきます。 

② 屋上緑化を行い、芝生やベンチを設置しては

どうか。（３/２３） 

② 屋上については、機械の配置や、エネル

ギー対策として太陽光発電装置の設置

等を検討しておりますが、段上となるセ

ットバック部分の利活用も考えながら

屋上緑化について検討していきます。 

 耐用年数 ① 庁舎の利用年数を何年と想定しているのか。

また将来の大宮区の人口はどれくらいと推

計しているのか。（３/２６） 

① 建物構造にもよりますが、通常鉄筋コン

クリート造の場合、約６０年がワンサイ

クルになっていると考えます。耐用年数

はどのように庁舎を使っていくかにも

よりますが、現在計画している庁舎も約

６０年程度の利用年数を考えています。

  ※将来の人口推計（大宮区） 

  平成２７年頃をピークに、その後減少に

転じると見込んでいます。平成６２年の

大宮区の推計値は８．７万人となってい

ます。 

 スケジュー

ル 

① 事業スケジュールはどのようになっている

か（３/２３・２６） 

① 現在基本計画を策定中であり計画策定

後、基本設計・実施設計を行い、設計後、

建設工事を開始します。平成２７年度末

までの施設完成を目標としています。 

まちづくり

 氷川参道 ① 氷川参道が将来的に車両の全面通行止め 

（歩行者専用化）になることがあまり周知され

ていないように思うが。将来的に問題になる

のではないか。（３/２６） 

① 氷川参道の歩行者専用化について、平成

２５年度に地元の方々とワークショッ

プ等を行っていく予定です。 

 氷川緑道西

通線 

① 自転車道と歩道を完全に分けてほしい。また

車道は制限時速を３０㎞にして静寂性を保

ってほしい。（３/２３） 

① 歩道の幅員は４．５ｍの予定で、車道と

歩道の間に１．５ｍの自転車専用通行帯

を設ける予定です。制限速度は警察の権

限規定となっていますので時速３０㎞

の制限速度は難しいと思います。 

② 新庁舎の整備と氷川緑道西通線の整備は一

体で行われるのかスケジュールを教えてほ

しい。 

（３/２６） 

② 氷川緑道西通線は、平成２５年度に現大

宮区役所前を暫定的に整備をします。平

成２６年度から本格的な工事を行い、平

成２７年度末までに完成する予定とな

っています。 

③ 氷川緑道西通線が南大通りで拡幅が止まっ

てしまうと渋滞するのではないか。旧１６号

まで抜ける計画はあるがその後の計画はあ

るのか。（３/２６） 

③ 将来の交通量や交差点の飽和度などを

計算すると、渋滞は発生しないこととな

っていますので、計画は旧16号から吉

敷町までとなります。 



内容分類 意見内容 事務局回答 

④ 氷川緑道西通線はバス通りになるのか 

（３/２６） 

④ 現庁舎より駅から離れることもあり、利

便性の観点からバスを運行したいと考

えています。事業採算性の問題もあり、

現在バス事業所と協議をしています。 

区役所機能

窓口 ⑤ 区役所の窓口部分は、現庁舎の１階のイメー

ジなのか。ワンストップ窓口として利便性が

高くなるよう配慮してほしい。（３/２６） 

① 現庁舎にもパッケージ工房という窓口

がありますが、市民利用の多い窓口につ

いては階層構成として低層階への集約

化を図り利便性に配慮した計画としま

す。 

ふれあいスペース

機能イメー

ジ 

⑥ 老人福祉機能、子育て支援機能、青少年の居

場所機能とはどのようなものか。（３/２６）

① イメージとしては、老人福祉センター等

のレクリエーションや交流をする場所

を考えています。現在の計画はそれぞれ

の機能に共有部を設けて、多世代間の交

流を生み出すことを視点として考えて

います。また、青少年の居場所機能は他

市の先進事例を参考に検討しています。

図書館機能 

 図書館配置 ① 図書館を最上階に配置して、図書館の本を屋

上で読めるようにしてはどうか。（３/２３・

２６） 

① 屋上に図書館の本を持ち出すことは、管

理面での課題が多々ありますが、現在所

管課である図書館と、開架書架の中だけ

でなく、カフェやオープンテラス等に持

ち込むことが可能か協議をしていると

ころです。 

 図書館イメ

ージ 

① 子供どうしが気軽に立ち寄れる、子供が利用

しやすい図書館にしてほしい。（３/２３） 

① 子供たち（小・中・高校生）が利用しや

すくなるよう、ふれあいスペースとの連

携を踏まえ、今後所管課である図書館と

協議をしていきます。 

② 子供たちが利用しやすいようにというのも

あるが、一方で図書館は静かな空間でもある

べきだと思う。多くの人に来てもらい、なお

かつ静かさを確保できるよう両立をしてほ

しい。子供だけではなく社会人の生涯学習の

場としても検討してほしい。（３/２３） 

② 図書館において静かな空間は必要であ

ると考えています。環境面で静かな参道

沿いへの配置や遮音性を高めるなどの

工夫を検討していきます。 

 図書館種類 ① 多くの人に来てもらうため、一般的な図書館

ではなく、漫画図書館に特化してはどうか。

  新たな魅力となり話題性が生まれる。 

  （３/２６） 

① 基本的には中央図書館・北図書館などと

同じような図書館機能の整備を考えて

いますが、今後どのようなコンテンツを

取り入れていくか図書館と協議をして

いきます。 



内容分類 意見内容 事務局回答 

その他 

 敷地 ① 建設用地は県有地ということであるが、購入

するのか。（３/２３） 

① 昨年１２月に県と基本協定を締結して

おり、合同庁舎の県有地と市有地の土地

交換を行うこととなっています。 

 保育機能 ① 保育所の不足の問題があるので、子育て支援

機能として保育所を設けてはどうか。 

（３/２６） 

① 新庁舎整備に伴う子育て支援機能の考

え方は、保育そのものではなく、子供や

子供連れの方が利用しやすい施設空間

づくりを行っていくものであります。 


